

# L'Observatoire de l'étang

Rivage

Mars  
2023

Relevés de  
la lagune de  
Salses-Leucate

**Météo du jour :** Soleil, peu de vent, températures douces : 11-12°C.

**Météo des jours précédents :** Soleil, Tramontane (17-33 nœuds), températures : 12-16°C.

	Caramoun Leucate		Grau de Leucate Port-Leucate		Coudalère Le Barcarès		Anse de la Roquette Salses-le-Château	
	Ce jour	Mois précédent	Ce jour	Mois précédent	Ce jour	Mois précédent	Ce jour	Mois précédent
Salinité PSU	38,2	36,5	37,0	36,1	36,2	34,4	33,6	30,4
Température °C	11,9	12,6	12,2	12,5	12,7	11,4	12,8	13,5
pH	8,0	8,2	8,0	8,1	8,1	8,1	8,0	8,0
Saturation Oxygène en %	115%	114%	96%	109%	119%	111%	110%	98%
Turbidité	Faible		Faible		Faible		Faible	
Couleur de l'eau	Grise		Grise		Grise		Marron	
Végétation aquatique	Zostères + Valonias échouées		Zostères échouées + <i>Cladostephus spongium</i> ?		Zostères échouées + Cystoseires + Ulves + Sargasses + Codium		R.A.S.	

Mesures réalisées le 28 mars par Marie MAILHEAU et Léa MARGAILLAN- RIVAGE.

## Commentaire des mesures des paramètres de l'eau de l'étang :

Les températures de l'eau relevées ce matin sont dans les moyennes. En l'absence de pluies, les valeurs de salinité ont augmenté par rapport au mois dernier et sont très largement au-dessus des valeurs du mois de mars. On observe un peu de turbidité suite à l'épisode de vent des jours précédents, Le niveau de l'eau est encore très bas et le courant sortant dans les graus de Port-Leucate et Le Barcarès.

## DANS L'AIRE DE L'ÉTANG Crabre Bleu et son devenir

Le crabe bleu est une espèce envahissante qui a été repérée depuis 2017 sur plusieurs sites du littoral méditerranéen. Il est régulièrement recensé dans l'étang de Salses-Leucate sans, pour l'instant, développé une dynamique trop envahissante (comme sur l'étang de Canet).

Ce crabe est aisément reconnaissable grâce à la couleur bleutée de ses pattes et de ses pinces. Il est comestible, voire délicieux, et exploité par la pêche professionnelle américaine (dont il est originaire) depuis de nombreuses années.

Différentes actions sont mises en place afin de réguler le développement de cette population avant que son impact sur la biodiversité locale ne soit trop importante comme cela peut être le cas dans d'autres pays. Ainsi, en plus de pêches ciblées et de l'étude de son adaptation dans nos milieux lagunaires, des enquêtes sont réalisées pour mieux cerner sa possible consommation en France (pour financer sa régulation). Un questionnaire est ainsi diffusé afin de connaître son potentiel : n'hésitez pas à y répondre et à le faire tourner (il prend 5 min) au lien suivant : [shorturl.at/doACO](http://shorturl.at/doACO)



Crabes Bleus  
à la Fonbonne